



めいほうかんホームページ <http://www.at-mhk.jp> にて川崎町安宅本校の様子紹介中 [honkou-soudan@at-mhk.jp](mailto:honkou-soudan@at-mhk.jp) (メールはこちらにどうぞ)

明蓬館高校は 2009 年 4 月、閉校となった旧安宅小学校を活用して開校した広域通信制高校です。毎日通えるスクールコースもあります。インターネットをフルに活用し、成果物やテストで学習を評価、年 4 日間福岡安宅 (あたか) の本校にてスクーリング (面接授業) を受ける学習システムです。

### 米国の発達障害者

校長 日野 公三

米国の著名なディスレクシア (読み書き障害) 当事者としては、トム・クルーズ、ステイブン・スピルバーグが有名です。

自閉症スペクトラム (ASD) に関しては、特に IT 系企業にごろごろいて、別名シリコンバレー症候群といわれるほどです。

キンコーズの創業者で、その後も数々の企業を興したポール・オーファラ氏は、ADD (注意欠如症) とディスレクシアの両方を持っています。彼は、「誰もが皆、ディスレクシアと ADD になるべきだと思う」とまで語っています。

マイクロソフトの創業者ビル・ゲイツもまた、ASD を持つことで有名である。

私も 1990 年代のパソコン、インターネット隆盛期に ICT 業界にいたため、発達の課題を持つ人がホントに多かったなと実感しています。

何故でしょう？

新しい業界には、学歴があって学校のオーソドックスな勉強が出来る優等生はやって来ず、ちょっと変わった人や多変に変わった人しかいないからです。

発達障害を持つ生徒を生かす道を考えるとき、新しい業界という考えはヒントになると思います。

### 授業：石井農園での体験活動



春じゃがいもの収穫をさせていただきました。土をいじると生徒の表情が優しくなるのは不思議です。

本校所属生徒 内訳 (7/1 付)		
本校生徒	サポート校	合計
78 名	14 名	92 名

明蓬館全校  
418 名



カブトムシ蛹に



二十六匹中、四匹が蛹  
 姿になりました。雄の  
 姿になりかけも、。

中3生オープンスクール (学校見学・個別相談)  
 7月10日 (水) 7月27日 (土) 要予約 0947(49)5111



校章のコンセプト

めいほうかんホームページ <http://www.at-mhk> にて川崎町安宅本校の様子紹介中 [honkou-soudan@at-mhk.jp](mailto:honkou-soudan@at-mhk.jp) (メールはこちらにどうぞ)

「@」をモチーフに図案化。そこから伸びゆく新芽と中心に配した笑顔は、卒業する頃には自分の立ち位置を見つけ強く明るい人間になってほしいという学校の願いを表現しています。

梅雨入りしました

本校周辺は田植えも終わり、緑の水面が光り輝いています。白サギたち数羽が優雅にたえずむ姿には毎朝通勤時、車を停めて思わず見とれてしまいます。

昨年の集中豪雨から1年が過ぎようとしています。まだまだ復興出来ていない箇所も見受けられます。

今年はどうってかわって雨の少ない梅雨です。水の有難さが身にしみますね。

水と言えば、今年も安宅川のホタルを増やすためにホタル部の活動を開始しました。

ホタルの幼虫の餌であるカワニナを捕獲して食べさせて、幼虫を大きくするという地味な作業です。餌となるカワニナのさらに餌となる胡瓜はめいほうかん農園で育てています。

カブトムシの幼虫もすっかり大きくなって、数匹が蛹になっています。こちらは餌は腐葉土の追加でいいのですが大量のフンを取り除く作業は、地道な時間がかかる作業です。生徒達の手つきも手馴れてきました。生き物を育てるといことは、人間の子どもを育てると同じように愛情と時間を要します。

副校長 小賀 友子

ホタル部 活動開始



安宅川に生息するゲンジボタルを増やすために、今年も卵から幼虫を育てます。この日は成虫の捕獲に出かけました。乱舞しているのはすべて雄。葉っぱの裏に隠れている雌を探すのは至難の業です。



スクールコーチングコースのランチメニューは①アサツキとアサリの冷製パスタ②丸ごとジャガイモとベーコンのスープ。一口大のじゃがいもがとってもいい仕事しています。ニンニクが効いた夏向けのメニューです。

授業 今月の地産地消調理



個別コーチングコースのメニューはジャガイモドーナツ。作り方はいたって簡単。甘くてほくほくで不思議な味でした。

